

DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL MIERCOLES 3. DE AGOSTO DE 1808.

La invencion de San Estevan.

Continúan las refléxiones sobre los triunfos de Bonaparte en Europa ; y manifestacion de sus verdaderas causas.

La conspiracion de los conjurados fue igualmente manifestada en Turin y en Napoles : respetemos aqui los secretos de las cortes que han ocultado los detalles. La de Napoles hizo instruir el proceso de los delincuentes ; se adquirieron todas las pruebas ; de órden del mismo Rey fueron redactadas por un Magistrado de un mérito y providad reconocidas por el mismo Mr. Rey que Luis XVI destinó al Ministerio de la Policía de Paris. Su resultado hizo ver en particular el error de una multitud de grandes que ignoraban, que tras los Complots en que conspiraban contra la familia Real, habia otros Complots de los quales ellos mismos debian ser victimas. El Rey y la Reyna prefirieron la clemencia al rigor, y quisieron mas dexar la vida á los culpables en la prision, que enviarlos al suplicio despues de un juicio público. (1)

(1) Los efectos han acreditado el funesto error de una clemencia mal entendida.

NOTICIAS PARTICULARES.

Los Barcos que han llegado del continente en estos últimos dias nos dicen lo siguiente : que de Cataluña han salido comisionados para la Andalucía con el objeto de recoger armas y facilitar á los valerosos Catalanes los medios necesarios para atacar al enemigo : que el Batallon ligero de Cataluña llegó á Gerona habiendose abierto bizarramente el paso por entre el cordon que tienen los Franceses entre Gerona y San Feliu : Que en Barcelona se aumenta por instantes el terror y el sobresalto, mirando ya los Generales Franceses como inutiles las medidas de rigor asi para impedir la emigracion de los ciudadanos, como para contener la desercion de sus propias tropas. Que todas las Ciudades y pueblos tienen echo un plan federativo, segun el qual deven concurrir simultaneamente al paraje invadido ó atacado por el enemigo. Que del 22, al 25 del corriente dieron los Franceses de la guardia Imperial cinco ataques consecutivos á la Ciudad de Zaragoza, y que en todas fueron completamente rechazados.

Que por la parte de Viscaya entraron 15 mil Franceses, pero que cortados y atacados por el General La Cuesta quedaron en el campo 80 muertos, y los demas prisioneros. Que algunas partidas dispersas del ejército derrotado de Dupont han caído sucesivamente en poder de los nuestros para que ni uno solo pueda llevar á Murat la noticia de su desgracia. Que ni en Bayona, ni en los demas parajes de las fronteras de Francia hay un soldado, despues que Bonaparte se ha desecho hasta de su guardia Imperial para reforzar sus tropas de Navarra y Aragon.

Tal es el resumen de las noticias recibidas por conductos privados, cuyo testimonio no debe asegurarnos de la certeza hasta que tengamos datos mas sólidos.

Otro Barco que llegó ayer de Valencia nos trae las noticias siguientes = Que Murat salió de Madrid enfermo, y dirigiendose hacia Francia, ha muerto en un lugar de la

Vizcaya llamado *San Juan de Luz*. Que quedaban en Madrid 8 mil hombres los quales querian obligar al Pueblo de aquella Capital á tomar las armas, pero que los Madrileños se bolbieron contra sus opresores, y los batieron. Que Palafox ha públicado una proclama en la que amenaza con la muerte á todos los Oficiales Españoles y soldados que se hallen en Madrid al arribo de los Exércitos. Que se ha interceptado una carta de Napoleon á Murat en que le dice que no puede enviarle refuerzos; que forme un plan de retirada con sus Generales, y recoja las riquezas que pueda.

Añaden que el Mariscal Beviere, que venia con una division hacia Castilla, ha sido batido por el ejército de Cuesta, habiendole este hecho cinco mil prisioneros.

Resumen de la Gazeta de Valencia del 29 de Julio.

Viena 19 de Junio.

S. A. I. El Archiduque Maxímiliano ha tenido varias conferencias con el Conde de Bissingen, y con los Capitanes de los circulos de Austria, relativas á la organizacion de un ejército de reserva, que mandará en Gefe.

Los políticos opinan que estamos proximos á una guerra por los intereses de familia.

Paris 6 de Julio.

En uno de los periódicos de ésta Capital, se lee el parrafo siguiente: „ los malvados se complacen en exajerar las turbulencias de España, quando no cabe la menor duda que las insurrecciones parciales, que se habrán suscitado en algunas Provincias, se van calmando por todas partes. Los Ingleses han practicado inutiles esfuerzos para introducir la agitacion en Cadiz, y en muchas Capitales; pero todas se han resistido á tan criminales designios. Se espera en Bayona al Duque de Berg restablecido enteramente de su fiebre (1).

(1) política sin duda, que degenerará en ptisis.

Braganza 1 de Julio.
 Este General en carta de esta fecha participa al de Castilla la Vieja el estado de movimiento en que se halla la Provincia de su mando, y los deseos que tienen todos de hacer causa comun con los Españoles para sacudir el yugo de los Franceses.

Oviedo 8 de Julio.

Se ha publicado con mucha solemnidad el armisticio concluido con la Gran Bretaña y con el Rey de Suecia por esta Provincia. Ayer salieron dos comisionados para xixon á recibir 140 hombres entre Ingleses y Españoles prisioneros, detenidos algun tiempo habia en Londres.

Santiago de Galicia 8 de Julio.

Junot pasó el Duero con 50 hombres dirigiendose á Chaves; un ejército Portugués que salió de esta Plaza lo encontró y batió completamente en el pozo de Lamego, tomó sus bagages, mató un Coronel, diversos Oficiales, y varios Soldados. Un Frayle Portugués se hechó al rio quando lo pasaban los enemigos, degolló á quatro, y aunque al fin se ahogó, vendió cara su vida.

El Obispo de Oporto salió, segun dicen, para Coimbra con 100 hombres armados á encontrarse con otra columna de Franceses que Junot enviaba á Oporto.

Antequera 17 de Julio.

Por el correo de Portugal recibido en Sevilla se asegura que el Castillo de Yelbes está tomado por los Españoles, que no dista mucho de Lisboa, y que á la vista de esta Capital se hallan 250 hombres prontos á desembarcar.

Se concluirá.

CON SUPERIOR PERMISO.

En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.